

21 novembre 2024

Moisson d'automne 2024 : L'industrie canadienne des produits frais engage les parlementaires sur des enjeux clés

OTTAWA, ON - À l'approche des élections fédérales, les Producteurs de fruits et légumes du Canada (PFLC) et l'Association canadienne de la distribution de fruits et légumes (ACDFL) se sont réunis à Ottawa pour leur événement annuel de la Moisson d'automne, qui s'est tenu du 18 au 20 novembre. Les discussions de cette année ont eu pour cœur d'assurer la résilience du secteur des produits frais afin que les tables canadiennes puissent être approvisionnées en fruits et légumes frais et nutritifs malgré les défis croissants.

Tout au long de la campagne Moisson d'automne, les représentants des PFLC et de l'ACDFL ont tenu des réunions avec des parlementaires et des fonctionnaires, y compris l'honorable Lawrence MacAulay, ministre de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire ; la ministre Gudie Hutchings, ministre du Développement économique rural et ministre responsable de l'Agence de promotion économique du Canada atlantique (APECA) ; les porte-parole des trois principaux partis d'opposition en matière d'agriculture, John Barlow (conservateur), Yves Perron (Bloc Québécois) et Richard Cannings (NPD); Tom Rosser, sous-ministre adjoint, Direction générale des services à l'industrie et aux marchés d'Agriculture et Agroalimentaire Canada ; et John Moffet, sous-ministre délégué, Environnement et Changement climatique Canada. Ces réunions ont permis de faire avancer les priorités du secteur canadien des fruits et légumes et de souligner la nécessité de sauvegarder l'approvisionnement alimentaire du pays.

De la pénurie de main-d'œuvre aux pratiques durables, les PFLC et l'ACDFL ont souligné l'importance de politiques fondées sur des données probantes et adaptées aux réalités de la production alimentaire, soulignant que les décisions prises sur la Colline du Parlement ont un impact sur l'accès des Canadiens aux fruits et légumes frais. Cette année, notre plaidoyer s'est concentré sur deux enjeux majeurs :

- **Comblent les écarts de main-d'œuvre** : Les pénuries de main-d'œuvre continuent d'avoir un impact sur le secteur des produits frais, notamment en raison de la nature saisonnière et périssable des produits. Les membres des PFLC et de l'ACDFL ont fait appel à des solutions ciblées pour attirer et retenir une main-d'œuvre fiable tout au long de la chaîne d'approvisionnement et ont souligné l'importance de veiller à ce que le Programme des travailleurs étrangers temporaires (PTET) et le Programme des travailleurs agricoles saisonniers (PTAS) répondent aux besoins uniques du secteur.
- **Investir dans des solutions de durabilité axées sur les données** : Les membres des PFLC et de l'ACDFL ont souligné la nécessité d'un investissement stratégique dans une stratégie de données solide qui permet des mesures précises et des solutions axées sur les résultats, permettant à l'industrie canadienne des fruits et légumes d'atteindre des objectifs ambitieux en matière de durabilité, de réduire les émissions, d'adopter des emballages durables et d'atténuer les pertes et les gaspillages d'aliments tout au long de la chaîne d'approvisionnement.

Moisson d'automne 2024 a débuté par une discussion avec des membres du Comité permanent de l'agriculture et de l'agroalimentaire de la Chambre des communes, les **députés Kody Blois, John Barlow, Yves Perron et Richard Cannings**, animée par **David Coletto** d'Abacus Data. La discussion a souligné la nécessité d'investissements et de partenariats stratégiques du gouvernement pour renforcer la viabilité à long terme de l'agriculture canadienne, en mettant l'accent sur le soutien de la main-d'œuvre, sur des améliorations réglementaires et sur l'importance cruciale d'adopter le projet de loi C-280 dans sa forme originale pour assurer la protection financière des producteurs et des vendeurs de fruits et légumes, ce qui est essentiel pour la sécurité alimentaire du Canada.

À la suite de la discussion, M. Coletto a également fourni aux participants de l'industrie des informations clés sur le paysage politique au Canada dans l'approche des prochaines élections fédérales. Il a abordé l'impact de la mentalité de pénurie du Canada sur les perceptions du public, soulignant la nécessité de relier les priorités de l'industrie - telles que la main-d'œuvre, les évolutions politiques et la résilience de la chaîne d'approvisionnement - aux inquiétudes des consommateurs telles que l'accessibilité financière et l'accès aux fruits et légumes frais.

Dans la soirée du 19 novembre, les deux organisations ont organisé une réception qui a rallié 250 parlementaires, fonctionnaires, membres du personnel et représentants de l'industrie, fournissant ainsi l'occasion d'entrer en contact avec des membres de l'industrie canadienne des fruits et légumes et de renforcer les relations de collaboration.

Le président des PFLC, Marcus Janzen, a déclaré : « Pour assurer la durabilité du secteur des produits frais, il est requis de mettre l'accent sur les solutions en matière de main-d'œuvre et sur les politiques qui accordent la priorité à la sécurité alimentaire. Nous demandons au gouvernement d'envisager toutes les politiques sous l'angle de l'alimentation, en reconnaissant que chaque décision politique a un impact sur les entreprises agricoles canadiennes et sur la sécurité alimentaire du pays. Avec le soutien du gouvernement, notre secteur peut continuer à répondre aux demandes des Canadiens tout en surmontant les défis uniques auxquels nous sommes confrontés en matière de main-d'œuvre, d'environnement et de marché. »

« L'industrie des produits frais est un élément essentiel de l'économie canadienne, soutenant les emplois dans les communautés rurales et urbaines à travers le pays - bien que jouant également un rôle essentiel dans notre santé et notre bien-être », a déclaré le président de l'ACDFL, George Pitsikoulis. « Les discussions de cette semaine avec les parlementaires et les fonctionnaires ont renforcé notre engagement à faire en sorte que les familles canadiennes disposent de fruits et légumes nutritifs et délicieux. »

L'ACDFL et les PFLC remercient tous les commanditaires, les parlementaires et les participants d'avoir fait de Moisson d'automne 2024 un succès. Pour de plus amples informations, [veuillez consulter notre site Web](#).

Pour de plus amples informations, veuillez communiquer avec :

Ashley Peyrard
Gestionnaire des communications

Producteurs de fruits et légumes du Canada
Cellulaire : 613-621-2195
Courriel : apeyrard@fvgc.ca

Shannon Sommerauer

Directrice, Relations gouvernementales
Association canadienne de la distribution de fruits et légumes
Cellulaire : 613-884-3567
Courriel : ssommerauer@cpma.ca

À propos des Producteurs de fruits et légumes du Canada

Les Producteurs de fruits et légumes du Canada (PFLC) représentent les producteurs de tout le pays qui produisent plus de 120 types de cultures sur plus de 14 000 entreprises agricoles, pour une valeur à la ferme de 6,8 milliards de dollars en 2022. Les PFLC sont une association bénévole à but non lucratif basée à Ottawa. Depuis 1922, nous défendons les intérêts des producteurs de fruits et légumes sur des questions importantes qui ont un impact sur le secteur des produits frais au Canada, en faisant la promotion d'aliments sains, sûrs et durables, et en assurant le succès et la croissance continue de l'industrie.

À propos de l'Association canadienne de la distribution des fruits et légumes

Basée à Ottawa, en Ontario, l'ACDFL est une organisation à but non lucratif qui, depuis 100 ans, soutient des membres diversifiés composés de tous les segments de la chaîne d'approvisionnement en fruits et légumes frais. L'ACDFL représente près de 900 entreprises membres qui effectuent plus de 90 % des ventes de fruits et légumes frais au Canada et d'une industrie qui contribue au PIB du Canada à hauteur de près de 15 milliards de dollars par année, soutient plus de 185 000 emplois et améliore la santé et la productivité des Canadiens.